

TERRE-NEUVE-ET-LABRADOR VOTE EN 2025

On estime que, d'ici 2040, 44 % de la population de Terre-Neuve-et-Labrador aura 55 ans ou plus. Pourtant, trop de personnes âgées attendent trop longtemps pour recevoir des soins, peinent à payer les produits essentiels du quotidien ou vivent sans services d'aide pour rester à domicile. Le soutien aux personnes âgées à la retraite est essentiel pour la santé de nos communautés et de notre économie. L'Association nationale des retraités fédéraux (Retraités fédéraux) demande à tous les candidat·e·s de donner priorité aux besoins des personnes âgées de Terre-Neuve-et-Labrador au cours de ces élections.

Nos priorités

- 1. Accès fiable et rapide à des soins de santé de qualité** – Les soins primaires sont essentiels pour maintenir une bonne santé et favoriser le vieillissement en santé. Pourtant, trop de résident·e·s de Terre-Neuve-et-Labrador n'ont pas accès aux soins qu'il leur faut, au moment où ils-elles en ont besoin.
 - Un sondage de l'Association médicale de Terre-Neuve-et-Labrador (en anglais) a constaté que 30 % des résident·e·s de la province n'ont pas de médecin de famille. [Newfoundland and Labrador Medical Association report – Novembre 2024](#)
- 2. Vieillir en santé et dans la dignité** – La plupart des personnes âgées souhaitent vieillir dans le lieu de leur choix, mais les services de soins à domicile et communautaires sont limités. Les soins de longue durée sûrs et de qualité doivent être disponibles lorsqu'ils s'avèrent nécessaires.
 - Un rapport publié en 2023 par le Bureau de la protectrice des personnes âgées de Terre-Neuve-et-Labrador (en anglais) a défini « le soutien aux personnes âgées dans le but de vieillir chez elles » comme une priorité d'action majeure. [N.L. Office of the Seniors' Advocate report - Avril 2024](#)
 - Selon le rapport publié en 2024 par le Bureau de la protectrice des personnes âgées (en anglais), il y avait une moyenne de 362 personnes sur une liste d'attente pour une admission en soins de longue durée en 2022-2023. [N.L. Office of the Seniors' Advocate report - Décembre 2024](#)
 - Bien que ce chiffre soit meilleur que la moyenne canadienne, 7 % des nouvelles admissions en soins de longue durée à Terre-Neuve-et-Labrador auraient pu être prises en charge à domicile. [N.L. office of the Seniors' Advocate report - Décembre 2024](#)
- 3. Le pouvoir des pensions** – La hausse du coût de la vie rend les personnes âgées vulnérables. Les prix des aliments, du logement, du transport et des soins de santé ont augmenté, réduisant l'épargne et le pouvoir d'achat des personnes âgées, qui ont souvent un revenu fixe. Les pensions donnent aux personnes âgées le revenu stable qui leur permet de faire face à ces hausses. Les pensions contribuent à la robustesse de l'économie et prennent le relais dans les communautés où le chômage est plus élevé.

POUR PLUS D'INFORMATION, CONTACTEZ-NOUS

1-855-304-4700 | defensedesinterets@retraitesfederaux.ca
retraitesfederaux.ca



- Une récente étude, intitulée *Le pouvoir des pensions*, montre clairement que les gouvernements bénéficient du revenu de pension des personnes à la retraite. À Terre-Neuve-et-Labrador, cela représente une amélioration budgétaire de 228 millions de dollars. ([Le pouvoir des pensions - Novembre 2024](#))
- À Terre-Neuve-et-Labrador, les personnes âgées ont le revenu médian le plus bas au Canada, soit 27 800 \$ ([CBC News Canada - Décembre 2024](#), en anglais)
- Publié en 2021 par le Bureau de la protectrice des personnes âgées de Terre-Neuve-et-Labrador, le rapport « What We Heard » indique que 32 % des personnes âgées de la province n'ont pas un revenu suffisant pour répondre à leurs besoins financiers. [N.L. Office of the Seniors' Advocate report - Décembre 2024](#)

Questions pour les candidat·e·s

1. Accès aux soins de santé

Question :

Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour améliorer l'accès à des soins de santé de qualité, notamment en ce qui concerne l'accès aux médecins de famille et aux infirmier·ère·s praticien·ne·s? Votre gouvernement collaborera-t-il avec le gouvernement fédéral pour mettre en œuvre un régime national d'assurance-médicaments à Terre-Neuve-et-Labrador?

Réponse idéale :

Un système de santé public solide, capable de répondre aux besoins évolutifs des résident·e·s de Terre-Neuve-et-Labrador à mesure qu'ils-elles vieillissent, est essentiel à la santé et au bien-être. Cela comprend des investissements dans le continuum de soins et une capacité accrue – pour garantir que tous les résident·e·s de Terre-Neuve-et-Labrador aient accès aux bons soins, au bon moment et au bon endroit, ce qui comprend les médecins de famille, les soins à domicile, les préposé·e·s aux services de soutien personnel, les infirmier·ère·s et les infirmier·ère·s praticien·ne·s.

Notre gouvernement collaborera avec le gouvernement fédéral pour mettre en œuvre un régime universel et national d'assurance-médicaments, harmonisé avec les programmes publics et privés existants.

2. Vieillir en santé et dans la dignité

Question :

Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour permettre aux Canadien·ne·s âgés de vieillir avec dignité à l'endroit de leur choix?

Réponse idéale :

Notre parti soutiendra des investissements dans les soins de santé, les soins à domicile et le logement, qui reconnaissent et respectent l'autonomie et l'indépendance des personnes âgées, y compris les

POUR PLUS D'INFORMATION, CONTACTEZ-NOUS

1-855-304-4700 | defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca

retraitesfederaux.ca



mesures d'aide aux proches aidants. Pour garantir des soins de qualité, la transparence et la reddition de comptes, des normes nationales en matière de soins de longue durée doivent être une priorité.

3. Le pouvoir des pensions

Question :

Comment votre parti protégera-t-il et renforcera-t-il les pensions pour réduire la pauvreté chez les personnes âgées et soutenir l'économie de Terre-Neuve-et-Labrador?

Réponse idéale :

Les pensions doivent être protégées, afin que les personnes âgées puissent compter sur un revenu stable à la retraite. À Terre-Neuve-et-Labrador, les revenus de pension aident les personnes âgées à éviter la pauvreté. Protéger les pensions signifie que les personnes âgées peuvent se permettre les biens essentiels, comme le logement, la nourriture et les médicaments, tout en contribuant au dynamisme des communautés locales.

Comment utiliser cette trousse à outils

- ✓ À la porte : Lorsqu'un·e candidat·e ou un·e campagniste vous rend visite, présentez-vous comme membre de Retraités fédéraux et posez-lui l'une de ces questions.
- ✓ Lors de débats ou de forums publics : Utilisez ces questions pour soulever publiquement et de manière respectueuse les enjeux qui comptent pour les personnes âgées.
- ✓ Par courriel ou par téléphone : Communiquez avec vos candidat·e·s, pour leur faire savoir ce qui compte le plus pour vous.
- ✓ En ligne : Partagez vos préoccupations de manière respectueuse sur les médias sociaux et identifiez les candidat·e·s lorsque c'est possible.

Présentez-vous toujours comme membre de l'Association nationale des retraités fédéraux. L'union fait la force!

AU SUJET DE RETRAITÉS FÉDÉRAUX – L'Association nationale des retraités fédéraux (Retraités fédéraux) est le plus important organisme national de défense des membres actifs et retraités de la fonction publique fédérale, des Forces canadiennes et de la Gendarmerie royale du Canada (GRC); des juges de nomination fédérale à la retraite; ainsi que de leurs partenaires et leurs survivant·e·s. Comptant plus de 170 000 membres d'un océan à l'autre, dont 3 465 à Terre-Neuve-et-Labrador, Retraités fédéraux revendique des améliorations à la sécurité financière, à la santé et au bien-être de ses membres et des Canadien·ne·s depuis 1963.

POUR PLUS D'INFORMATION, CONTACTEZ-NOUS

1-855-304-4700 | defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca
retraitesfederaux.ca